~ ち域のよいとこわし合って ~

第2回学校運営協議会報告

稲沢市立千代田中学校 学校運営協議会事務局 令和6年11月15日(金)発行

- 1 第2回学校運営協議会(10月31日実施)の次第について
 - 〇 授業参観
 - 〇 今年度の取組の報告
 - (1) 前期の教育活動について
 - ・ 「目指す生徒像」の育成に向けた取組について
 - (2) 教育環境について
 - ・ 令和6年度 教育環境整備の概要について
 - (3) 家庭・地域連携について
 - 学校支援ボランティア、生徒ボランティア、部活動地域移行について
 - 学校運営協議会の協議事項として話し合われた内容について
 - (1) 次年度の学校運営に向けて
 - 本校の教育活動に関するアンケート
 - ・ 次年度の学校運営に向けて
 - 〇 情報交換
 - (1) 地域活動について
 - (2) 地域学校協働活動について
 - 〇 各部会での情報交換
 - 〇 生徒会役員との意見交換
- 2 学校運営協議会委員からの意見及び質問について
 - (●:委員からの質問等、→:学校の回答)
 - 応急給水栓が設置されたとのことだが、地域住民は使用できるのか、また、学校から地域への周知はされているのか教えてほしい。
 - → 災害時でも水が使用できるように設置されたもので、市の管理のため周知はしていない。また、応急給水栓を使用する道具や手順などは、市から学校へ伝えられていない。
 - アンケートの評価が高かった項目について、何か理由があれば教えてほしい。
 - → 項目4「生徒たちは『千代田学習スタンダード』を大切にして学習に取り組んでいる」については、教員や各学年の学年委員会の取組が特に積極的に行われている。項目13「教師は、保護者や地域の人たちと連携を図るために、真摯な態度で丁寧に対応している」については、電話連絡時など学校での生徒の様子を丁寧に保護者へ伝えている。項目14「学校は、ホームページや各種通信、学校要覧や学校公開日などを通して、学校の様子を保護者や地域に分かりやすく伝えている」については、毎日のようにHPを更新して学校から生徒の様子などを配信している。HPはだれでも閲覧できるので地域の方にも見ていただきたい。
 - 「千代田のなかま5か条」の「合唱」について、学校祭等での保護者の反応を教えてほしい。
 - → 大変感動し、特に学年合唱が素晴らしかった、という 声を聞いた。また、小学6年生が見学後、よかったと言 っていた。入学説明会で聴いた際も、中学生になったら これくらい立派になるのだとイメージができたという 感想をいただいた。
- 3 学校運営の承認について

全会一致で承認

4 地域活動について(地域コーディネーターより)

「ちよだより」や市社会福祉協議会だより「いーな」などによる地域協働活動の発信を行っている。千代田といえば「ひまわり」「あいさつ」と言われるように徐々に浸透させていきたい。





~ ⑤域の⑥いとこ⑦し合って ~

また、小学校と連携した防災教育活動も検討している。災害時においては、中学生は 避難所などで支えとなる存在になる。自分たちには何ができるのか考えるきっかけにも なると思われるので、中学校とも一緒に活動できるよう検討を進めていきたい。

5 地域学校協働活動について(地域学校協働活動推進員より)

3校の小中学校にそれぞれ地域学校協働活動推進員が所属しているため、協力して取り組み、発信して行く予定。中学生も積極的にまちづくりの一員として参加してほしい。地域ボランティアの登録人数は100人を超えている。無理なく長く続く取組にしていきたい。

6 各部会での情報交換

〇 地域連携部会

月1回、千代ボラルームを活用し、千代田小学校と坂田小学校の地域学校協働活動 推進員と連携しながら、千代田地区の教育活動に協力いただけるボランティアの方と の準備を進めていきたい。

〇 学習部会

<生徒の学習の様子について>

・ どの学年の生徒も、学習に落ち着いて取り組んでおり、大変よかった。しかし、 より積極性をもち、いろいろなことに進んで行動する意識をもってほしい。

<今後の学びについて>

・ 入試に向けた学びも必要だと考える。しかし、それだけではなく、より社会で必要となる学び(社会性、コミュニケーション能力、ストレス耐性など)の推進も行ってほしい。

<家庭学習の在り方について>

・ 地道に学習に取り組むことが大切だと考える。学校、家庭、地域が連携を図り、 子どもたちの学びを支えていけるとよい。

〇 環境安全部会

<通学路の安全について>

・ 登下校時に細い道に車が進入すると、生徒たちにとって危ないと感じることがある。引き続き、交通ルールやマナーについて声をかけていただき、安全に登下校ができるようにしてほしい。

<熱中症対策について>

・ 今年の夏は本当に暑かった。令和7年度に体育館にエアコンが設置されるとのことだが、特別教室のエアコン設置についても引き続き要望をお願いしたい。スポットクーラーやミストシャワーなども活用しながら、熱中症対策をしっかりとして、教育活動を行っていただきたい。

<千代田地区のあいさつ運動について>

・ 登下校中などにあいさつをしてくれる中学生が多くなり、嬉しく思う。地域のつながりを一層作っていくために、学校と地域が一緒になってあいさつができる雰囲気、地域づくりを目指していきたい。

7 生徒会役員との意見交換

「どのような千代田地区に住みたいか」「千代田地区のひまわりを広めるためにできることは何か」「地域と一緒に関わるならどのようなことができるうなのか」等のアイデアを出し合っていくことを確認した。

【お願い】

千代田中学校は、地域とともにある学校づくりを進めています。千代田中学校の生徒を地域全体で育てていくという視点で、地域からのさらなるご支援をいただきたいと思います。現在、除草や花壇整備、学習支援など様々な取組において、地域の方にご協力をいただいています。生徒の健やかな学びのために、皆様のお力添えをいただけることがありましたら、ぜひお気軽にご連絡いただきますようお願いいたします。

連絡先 稲沢市立千代田中学校 教頭 久喜

電話 0587-36-2202 FAX 0587-36-2296